
Adopté par le Comité 
directeur du 19/05/2025 

Olympiade 2024-2028 
COMITE DIRECTEUR 

REUNION n°2025-03 - Saison 2024-2025 
Date : 01/04/2025 – 20h00 
Lieu : visio conférence 

Secrétaire de séance : Irene FERRANTE 

Présents : 
Membres élus : 
Philippe FAIVRE 
Vincent GASCARD  
Christine GOND  
Séverine LESAVRE 
Virginie MYOT 
Emmanuel PICAUT (arrivée 21h30) 
Luc RITZ (arrivée 20h10 ; départ 21h30) 
Vincent ROCHE 
Présidents des Comités départementaux : 
Sandrine LOUIS PHILIPPE 
Marie-Laure SERGENT (arrivée 20h10) 
Invités : 
Claire MAGDONNAL 
Salariés : 
Samuel BOYE 
Irene FERRANTE 
Julien ROSAT 

Excusés :  
Romain BESSONAT 
Olivier LEGER  
Éric TALFER 
Olivier SANSEIGNE  
Paul SAUVIN 

Absents :  
Alain AUGEY  
Noël AUGEY 
Mickael BRIGNOLI  
Didier FROMENTIN  
Cathy MANCHE 
Stéphane MARAZZI 
Claude ROCHE 

------------------- 
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Ordre du jour : 

 PV des réunions à approuver
 Tour de table des commissions
 Rappel demande des budgets prévisionnels des commissions pour le 7 avril
 Examen du bilan financier 2024

 PV des réunions à approuver

La liste des PV des commissions à adopter a été envoyée au préalable, à laquelle se sont 
ajoutés deux PV: 

Bureau : 
PV BUREAU 2024-2028_02_2025 02 10 
PV BUREAU 2024-2028_03_2025 03 10 

Comité directeur : 
PV CD 2024-2028_02_2025 01 13 

Commissions : 
PV CRSR 2024-2028_01_2025 01 23 
PV CRCE 2024-2028_01_2025 01 30 
PV CRT 2024-2028_01_2025 02 13 
PV CRS_2024-2028_01_2025 02 17 
PV CRM_2024-2028_01_2025 02 11 
PV CRS_2024-2028_02_2025 03 27 

Pas de commentaires ni de questions. 

• Vote des PV à adopter par le Comité Directeur (8 membres votants) :

Voix Contre : 0 / Abstentions : 0 / Voix Pour : 8  
=> Les PV des réunions sont approuvés à l’unanimité des voix. 

 Tour de table des commissions

□ Commission Régionale Sportive

Vincent GASCARD présente le travail de la CRS qui bat son plein avec les phases finales des 
championnats. Tout se passe bien. Le budget prévisionnel est en cours de finalisation et a 
été travaillé par des membres désignés. 
La commission a décidé qu’il n’y aura pas de récompenses pour les classements des poules 
intermédiaires, notamment pour les poules accès. 

□ Commission Régionale Technique

Samuel BOYE prend la parole au nom de Claire MAGDONNAL qui est connectée mais ne peut 
pas s’exprimer autre que par message écrit.  

Sur la formation des jeunes, il fait un rapide bilan des stages CRE de février qui se sont bien 
passés malgré les conditions non habituelles (hébergements). Sur les vacances d’avril, il y 
aura un stage Beach M17 à la place du stage M18 développement, pour lequel il n’y avait 
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pas de possibilité de participation à une compétition de fin de saison (tournoi M18 de Vichy 
trop cher et puis annulé ; recherches faites pour stages à l’étranger mais budgets trop 
importants ; une seule équipe possible à Rixheim). De cette façon, la formation Beach peut 
commencer plus tôt, pour préparer les sélections pour les Beach Volleyades de juillet.  
Les compétitions de fin de saison du CRE seront donc : 

• Volleyades pour une sélection M14 filles et une M15 garçons
• Tournoi de Rixheim pour une sélection M18 filles et une M18 garçons
• Beach Volleyades pour une sélection M17 filles et une M17 garçons

Pour la formation des entraineurs, la saison se termine avec les formations prévues du DRE1 
et DRE2. Il restera à organiser seulement une formation Primanim pour les primo-
entraineurs, en fin de saison. 

Vincent GASCARD demande comment sont prises les décisions de la CRT sur les sujets plus 
importants qui concernent le développement ou les finances, et comment a été prise la 
décision de supprimer le stage M18 développement d’avril. 
Samuel BOYE explique les difficultés surtout budgétaires de trouver un tournoi pour cette 
catégorie et, en parallèle, la volonté de la commission Outdoor de lancer les stages Beach. 
Tout a été discuté lors d’une réunion entre CRT et CRO. 
Vincent GASCARD pense que, quand il y a un engagement financier important et que cela 
concerne des objectifs de la Ligue, il faudrait que la décision soit prise par le Bureau. 

Virginie MYOT propose que le sujet soit mis à l’ordre du jour de la prochaine réunion de 
Bureau. Elle rappelle aussi aux commissions d’envoyer les listes de leurs membres pour 
qu’elles soient validées et enregistrées. 

□ Commission Régionale Outdoor

Vincent ROCHE enverra dès que possible la liste des membres ainsi que les PV des réunions. 
La commission avance dans ses travaux, en commençant par la mise en place d’un stage 
CRE Beach, qui répond à l’objectif affirmé sur l’Olympiade de développer le Beach Volley et 
participer aux Beach Volleyades. 
Autre objectif est la mise en place de phases départementales pour la qualification à une 
phase régionale de championnat de Beach. 
Concernant le Circuit Outdoor, le travail sur le cahier des charges est en cours, afin de 
donner un cadre aux tournois Beach pour les intégrer au CO. 
Un tournoi final pour la clôture du CO, organisé par la Ligue, est en réflexion. 
L’investissement sur le matériel Beach Volley est en cours. 
Autre réflexion en cours est sur le Snow Volley, pour lequel il faut trouver des solutions 
alternatives pour dépasser les contraintes liées à la météo et à la neige. 
Tous ces évènements répondent à la volonté de développer les pratiques et de rapporter des 
recettes à la Ligue grâce aux partenariats privés. 

□ Commission Régionale Médicale

Luc RITZ fait un point sur les différentes actions de la commission, dont un livret en 
collaboration avec le CROS à destination des clubs pour la promotion du sport santé, 
pratique qui voit de plus en plus d’encadrants formés (dont Brayan JUKER qui intervient pour 
la Ligue). 
Pour les interventions au CRE, le but est d’assurer une intervention à but préventif sur 
chaque stage (cette saison, Antonin BIRET, kinésithérapeute, membre de la CRM, est 
intervenu sur tous les stages du CRE). De plus, si possible, des interventions seraient à 
proposer en visio aux clubs. 
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Des contacts sont en cours avec le REPOP (réseau de prévention et de prise en charge de 
l'obésité pédiatrique) pour intervenir à leurs réunions. 
Samuel BOYE ajoute les contacts avec le Comité du Doubs du Sport Adapté pour travailler 
sur la sensibilisation d’un public en situation d’handicap en 2025. 

□ Commission Régionale Communication et Evènementiel

Julien ROSAT présente le travail de la commission en l’absence d’Éric TALFER. 
Tout se passe bien, le début d’année a été très intense, avec beaucoup d’actions mises en 
place. 
Pour le CRE, grâce à la présence de deux stagiaires et de Noémie MARCELIN (Volontaire en 
Service Civique à la Ligue), un projet de vidéo a été lancé à destination des parents et du 
grand public. Le montage est en cours. 
Des prises de contact sont en cours avec des sponsors et partenaires potentiels pour le 
Circuit Outdoor et les autres évènements de la Ligue (K6FM, par exemple, et diverses 
marques liées au sport et à la nutrition). 

Philippe FAIVRE ajoute qu’un plan de communication est à finaliser afin de définir et cadrer 
la communication de la Ligue. Une réunion est à faire au plus tôt. 

□ Commission Régionale Développement

Samuel BOYE rappelle que cette commission n’a toujours pas de président. 
La période des interventions scolaires a commencé et battra son plein en mai-juin. 
Les étapes départementales de la coupe de France Comptelib sont en cours. 
Des contacts très intéressants avec la Nièvre ont été pris, avec des échanges enrichissants. 
Une nouvelle rencontre est prévue en mai. 
La présence dans les départements est toujours forte : Thomas CHATILLON vient de 
terminer une semaine d’interventions dans l’Yonne. 
La Ligue est présente aussi sur les championnats académiques UNSS. 
Les demandes de subventions PSF vont bientôt ouvrir : les clubs doivent mettre à jour leurs 
informations et saisir les comptes-rendus 2024, afin de pouvoir saisir leurs demandes 2025. 
Une réunion de la FFVolley sur le sujet à destination des clubs est prévue le 8 avril, peut-être 
suivie d’une réunion Ligue. 

Marie-Laure SERGENT déplore une mauvaise communication sur l’annulation du tournoi 
Volley Assis du 30 mars à Salins (une seule équipe inscrite). 

Vincent GASCARD, concernant les nouvelles pratiques (Soft Volley, Volley Assis, Snow Volley, 
etc.), pense que la Ligue y consacre beaucoup d’efforts et de temps sans obtenir les 
résultats recherchés. On constate beaucoup d’annulations, peu de participation. Des 
questions seraient à se poser sur la réelle efficacité de ces actions. Il comprend que c’est 
dans l’air des temps et que ces actions sont souvent prioritaires dans les demandes de 
subventions. Mais il doute qu’elles apportent des résultats. 
Virginie MYOT est d’accord et se demande s’il faut vraiment être partout. 
Lux RITZ reconnait que les résultats sont décevants pour le moment, mais il assure qu’il y a 
un réel intérêt à continuer. Le sport santé peut être très rentable (du point de vue financier, 
de la santé, humain) et il est important de s’y positionner et être porteurs de projets. 
Vincent ROCHE confirme que ces activités sont des axes de développement et que l’Open 
BFC, à sa première année, a besoin de temps pour se faire une place. Il faut néanmoins 
analyser les échecs et s’améliorer. 
Selon plusieurs études, aujourd’hui la compétition n’est plus la première motivation pour 
pratiquer du sport.  
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Philippe FAIVRE rappelle que la diversification de la pratique n’est qu’à ses débuts. Il faut 
cependant s’améliorer sur les procédures internes d’annulation des organisations Ligue. 

□ Commission Régionale Arbitrage

On regrette l’absence de représentants de la CRA pour faire un point des activités. 

Samuel BOYE rapporte néanmoins avoir travaillé avec Didier FROMENTIN sur la formation 
des jeunes arbitres à mettre en place sur le CRE.  

Philippe FAIVRE souhaite que les commissions puissent travailler plus et mieux entre elles, 
comme demandé aussi par la CRT et la CRS. 
Il faut améliorer la communication entre commissions et des commissions vers l’extérieur. 

Irene FERRANTE souligne que le Comité Directeur n’est pas une réunion des présidents des 
commissions, même si c’est un moment de partage d’information. A préconiser : des 
réunions spécifiques de toutes les commissions, pour travailler ensemble. 

Claire MAGDONNAL fait un nouvel appel aux bonnes volontés pour intégrer la CRT, qui 
manque de membres en dehors des salariés et d’elle-même. 

Virginie MYOT rappelle encore une fois à chaque commission d’envoyer à la Ligue la liste de 
ses membres. De plus, elle rappelle la date limite du 7 avril pour l’envoi des budgets 
prévisionnels des commissions à la Ligue. 

 Examen du bilan financier 2024

Irene FERRANTE présente le compte de résultat 2024, qui a un résultat négatif d’environ 
36K€. Les dépenses et les recettes sont bien supérieures aux comptes 2023 ainsi qu’au 
budget prévisionnel, et les écarts s’expliquent par le fort développement de l’activité de la 
Ligue. Les recettes ont donc augmenté mais pas suffisamment pour couvrir la hausse des 
charges liés principalement au personnel, aux championnats, aux nouvelles actions. 

Vincent GASCARD se réjouit qu’on puisse expliquer tous les comptes, mais il faut se poser 
des questions et trouver des solutions face à ce résultat négatif. 

Philippe FAIVRE informe que la situation est commune à beaucoup d’autres organisations, 
qui ont un résultat négatif correspondant à 10% du budget, comme la Ligue. Toutefois, cela 
ne veut pas dire que la Ligue peut supporter de tels résultats chaque année : le premier 
devoir est celui d’être capable de payer les salaires de son personnel et une reprise sur fonds 
propres de telles proportions n’est pas acceptable sur le long terme.    
Il regrette d’avoir découvert le résultat trop tard et demande un suivi trimestriel de 
l’écoulement des dépenses et recettes, afin d’avoir des alertes => Irene FERRANTE 
mettra en place un outil de suivi à partir du mois de juin. 
De plus, il faut bien travailler sur le budget prévisionnel 2026 et faire les arbitrages 
nécessaires. 

Vincent GASCARD revient sur la proposition faite par Philippe FAIVRE de former une 
commission financière, qui peut être nécessaire pour anticiper le travail en réunion de 
Bureau. Les membres seraient Irene FERRANTE et lui-même, et les personnes qui le 
souhaitent, de préférence au moins un membre de la CRT et un de la CRA, les deux 
commissions avec les budgets les plus importants.  
Samuel BOYE rappelle son souhait d’en faire partie.  
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Marie-Laure SERGENT propose qu’il y ait un représentant de chaque commission. 
Virginie MYOT rappelle le rôle central du Bureau qui doit s’inquiéter des comptes, travailler 
les budgets, donner les orientations. 
La proposition est que le sujet soit traité lors de la prochaine réunion de Bureau, qui 
décidera sur la Commission Régionale Financière. 

 Questions diverses

Virginie MYOT regrette fortement la faible participation du Comité Directeur à la réunion (10 
membres votants présents sur 21). La date avait été pourtant fixée ensemble et était connue 
depuis longtemps. 

Claire MAGDONNAL demande de rappeler l’agenda des réunions Ligue à venir : 

14/04/2025 REUNION DE BUREAU 4 19h00 
15/05/2025 REUNION DE BUREAU 5 19h00 
19/05/2025 REUNION DE COMITE DIRECTEUR 4 20h00 
12/06/2025 AG ORDINAIRE 2025 (1ère partie) 19h00 

--- 

Fin de la séance : 22h10 
Prochaine réunion du Comité Directeur : 19/05/2025 à 20h00 en visioconférence 

Philippe FAIVRE 
Président 


